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تدشين العمل بالمركز الجراحي التخصصي بمستشفى 22 مايو بعدن يونيو القادمميناء المكلا يستقبل باخرة الحاويات الثانية ضمن الخط الملاحي العالمي

لتأهيل المعيدين من جامعة عدن في كلية الطب جامعة روستوك

المكلا / 14 أكتوبر :
رسللللت بللرصلليللف ملليللنللاء المللكللا 
بمؤسسة مللوانللئ البحر العربي 
اللليللمللنلليللة مللسللاء أملللس الللبللاخللرة 
والللتللي   )JAS EXPRESS(
تأتي ضمن بواخر الخط الماحي 
العالمي MSC لشركة مدتيرينيان 

للماحة.
وستفرغ الباخرة البنمية سبعاً 
وعللشللريللن حلللاويلللة بملليللنللاء المللكللا 
وثللمللانللي حلللاويلللات أخللللرى مللبللردة 
  )Refrigerated container(
، وبللعللد إتمللللام عللمللللليللة الللتللفللريللغ 
سيتم شحن الباخرة بعدد خمس 
حللاويللات مللبللردة تحلللوي صلللادرات 

سمكية .
وقد نجحت قيادة مؤسسة موانئ 
الللبللحللر الللعللربللي اليمنية ممثلة 
بالقبطان أسامة علي سالم قاسم 
الرئيس التنفيذي للمؤسسة في 
عملية المناورة والإرساء بالرصيف 
الثاني بميناء المكا ، حيث صعد 
التنفيذي بنفسه على  الرئيس 
متن الباخرة وأشرف على العملية 
التي قام بها القبطان فائز أحمد 

علي ربّان مرفأ ميناء المكا .
وتعد هذه الباخرة هي الثانية 
ضللمللن الخللللط الملللاحلللي الللعللالمللي 
MSC حيث تم تللدشللن العمل 

بالخط التابع لشركة مدتيرينيان 
يلللوم الللثللاثللاء 25 /2 /2014م 
 MSC بلللاسلللتلللقلللبلللال الللللبللللاخللللرة
AGATA  والتي أفرغت 108 
حاويات بأرصفة الميناء وغادرته 
يوم الأربعاء متوجهة لميناء صالة 
، وقد تم التدشن  برعاية ومتابعة 
حثيثة مللن وزيللر النقل الدكتور 
واعللد عبد الله باذيب ومحافظ 

مللحللافللظللة حللضللرمللوت الأسلللتلللاذ 
خللالللد سللعلليللد الللديللنللي ، وحللضللر 
فعالياته الأمللن العام للمجلس 
المحلللللللللي بلللالمحلللافلللظلللة الأسللللتللللاذ 
صالح عبود العمقي ووكيل وزارة 
النقل للشئون البحرية والموانئ 
الللقللبللطللان علللللي مللحللمللد صبحي 
وجمع كبير من المسئولن ورجال 
المللال والأعللمللال وموظفي وعمال 

المؤسسة  .
ويعول أبناء محافظة حضرموت 
كثيرا على هذا الخط الماحي في 
إعلللادة ميناء المكا لسابق عهده 
وتحللقلليللق الازدهللللللار والانللتللعللاش 
الاقتصادي والتجاري للمنطقة 
، لملللا يللشللكللللله الملليللنللاء ملللن أهمية 
لمحلللافلللظلللة حلللضلللرملللوت خللاصللة 

والمحافظات المجاورة لها .

عدن / سبأ:
 قللللال ملللديلللر مللسللتللشللفللى 22 
مللايللو بللعللدن الللدكللتللور محمد 
مصطفى راجللمللنللار إن إنللشللاء 
المللركللز الجللراحللي التخصصي 
النموذجي بعدن وفقاً للقرار 
الجللللمللللهللللوري رقلللللم 12 لللعللام 
نوعية  نقلة  سيمثل  2014م 
في المجال الطبي في الجراحة 

التخصصية بالمحافظة.
وأكللللللد راجللللمللللنللللار أن الملللركلللز 
اللللتلللخلللصلللصلللي ملللللللزود بلللأرقلللى 
الأجلللهلللزة الللطللبلليللة الحللديللثللة..
موضحا أنه يحتوي على 101 
سرير و5 غرف عمليات جراحية 
حديثة تعمل بنظام الكبسولة 
المانعة لانتقال البكتيريا، وكذا 
10 أسرة للعناية المركزة مجهزة 
بللأحللدث المللواصللفللات العلمية، 
ومللخللتللبللر وبلللنلللك دم، ووحللللدة 
السمع وقياس السمع وأشعة 

"ايكو" حديثة للقلب.
وأوضللللح أن المللركللز الللللذي تم 
إعادة تأهيله بكلفة 3 مليارات 
ريال، يهدف إلى تقديم خدمات 
عاجية وجراحية وتشخيصية 
للللللمللواطللنللن، وتللقللللليللل السفر 
للللللعللاج فلللي الخللللللارج، وتللوفلليللر 

نفقات العاج للدولة.

وأشار إلى أنه سيدشن العمل 
بالمركز في يونيو القادم بافتتاح 
قسم جراحة العظام والمفاصل 
الصناعية بخبرات طبية كوبية 
..لافللتللا إلللى أن المللركللز سيقدم 
أفلللضلللل الخلللدملللات الللعللاجلليللة 
الجللراحلليللة الللتللي لا تعمل في 

المستشفيات العامة مثل جراحة 
أورام الملللخ والللعللمللود الللفللقللري 
والمللسللالللك البولية والجللراحللة 
المللنللظللاريللة للللللفللم والحللنللجللرة 
وجراحة الوجه والفكن، وزراعة 
الللشللرايللن والأوعلليللة الدموية 

وجراحة المناظير.

وقللللال إنلللله سلليللتللم لأول مللرة 
إدخللللال زراعللللة الللكلللللى ليخدم 
بلللللذللللللك مللللحللللافللللظللللة عللللللدن، 
والمحافظات المللجللاورة.. مشيرا 
إللللى أن المللركللز سلللوف يستعن 
بللخللبللرات محلية ودوللليللة ذات 

كفاءة عالية.

ورشة عمل حول دور الشباب في 
تنفيذ مخرجات الحوار بلحج

تكريم العمال والموظفين المبرزين 
في فرع مؤسسة المسالخ بالبيضاء 

د. حبتور يبحث إرسال طلاب جامعة عدن للدراسة بألمانيا 

د.مازن شمسان يهيب بأساتذة وطلاب كلية 
الآداب بعدن المشاركة بأسبوع الطالب الجامعي 

تأهيل وترميم )4( مدارس ثانوية وأساسية 
في صيرة والشيخ عثمان بمحافظة عدن

المشاركة المجتمعية للحفاظ على 
البنية التحتية في ورشة عمل بعدن

لحج/ علي محوري:
 Equal Access -( أقامت منظمة الفرص المتساوية الدولية 
Yemen( الطاولة المستديرة حول " وثيقة مخرجات الحوار فيما 
يخص الشباب ودورهم في تطبيق هذه المخرجات على أرض الواقع" ، 
برعاية محافظ محافظة لحج الأخ/.احمد عبدالله المجيدي وبدعم 
من مبادرة الشراكة الشرق أوسطية )MEPI ( وبمشاركة ناشطن 
شباب يمثلون منظمات المجتمع المللدنللي، وأعللضللاء مللن المجالس 

المحلية.
وناقشت الطاولة المستديرة أولويات الإصاح الوطني والعملية 
الانتقالية ومشاركة الحللوار الوطني، بحضور أعضاء من الحوار 
الوطني من مختلف الفرق للجلوس معاً للمناقشة وتقديم وإجابة 

الأسئلة. 
وتللهللدف الللطللاولللة المللسللتللديللرة اللللى مللنللاقللشللة مللخللرجللات الحلللوار 
فيما يخص الشباب وهل هذه المخرجات تخدم قضاياهم وتلبي 

طموحاتهم في بناء دولة مدنية حديثة.
ويأتي هذا النشاط ضمن مجموعة من الأنشطة التي تنظمها 
منظمة الفرص المتساوية الدولية ) إكوال أكسسس – يمن ( والتي 
تهدف إلى دعم الشباب في قضايا مختلفة وتمكينهم في أوساط 
المجتمع في جميع مجالات الحياة، كما تقوم المنظمة بإنتاج برنامج 
إذاعي توعوي للشباب يبث في الإذاعات المحلية والذي يعتبر من 

أهم أنشطة المنظمة.

البيضاء / محمد المشخر :
كرم فرع المؤسسة العامة للمسالخ وأسواق اللحوم في محافظة البيضاء 
أمس، عدداً من العمال والموظفن المبرزين لتحفيزهم على المزيد من 

العمل والعطاء والإبداع.
وفي الحفل الذي نظمته إدارة المؤسسة العامة للمسالخ وأسواق اللحوم 
بالمحافظة أشاد مدير عام المؤسسة بمحافظة البيضاء المهندس محمد 
عبدالله موسى القاضي بالجهود التي يبذلها العاملون في فروع المؤسسة 
من اجل تطوير وتحسن الأداء وتنفيذ المهام التي يقوم بها منتسبو 
فرع المؤسسة والإنجلللازات التي تحققت خال الفترة الماضية وتقديم 
الخدمات للمواطنن مشيراً إلللى أهمية تكريم المبرزين في مهامهم 

ولذلك لتحفيزهم وتشجيعهم على بذل المزيد من العطاء والإبداع .
فيما عبرت كلمات المكرمن عن الشكر والتقدير لهذا التكريم والاهتمام 
بالعمال والموظفن بفرع مؤسسة المسالخ بالبيضاء..مؤكدين أن هذا 

التكريم حافز لهم للمزيد من العطاء الإنساني.
ولفت  القاضي إلى أن فرع المؤسسة العامة للمسالخ وأسواق اللحوم 
لديه خطة تأهيلية طموحة تستهدف تأهيل فللروع المؤسسة العامة 
للمسالخ وأسلللواق اللحوم فللي مديريات المحافظة لتكون قلللادرة على 
النهوض بذاتها تمهيداً لتحويلها وفق برنامج تدريجي إلى مؤسسات 
محلية تضطلع بللدور أكثر فاعلية في خدمة قضايا التنمية المحلية 
وحرصاً على صحة وسامة المواطنن والحفاظ على صحة ونظافة 

البيئة والمواطنن

عدن / سبأ
بدأ مكتب التربية والتعليم بعدن أمس العمل في إعادة تأهيل وترميم 
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ألف دولار بتمويل من مجموعة أصدقاء اليمن .
 وأفاد رئيس شعبة المشاريع والتجهيزات المدرسية بمكتب التربية بعدن 
ناصر احمد محمد أن الأعمال الفنية التي تنفذها منظمات المجتمع 
المدني في ضوء اتفاقية وقعتها مع مكتب التربية خال فبرار الماضي 
تشمل تأهيل المدارس المستهدفة في تلك المديريات خاصة التي أسهمت في 
إيواء نازحي أبن خال العام 2011م وسيتم تجهيز تلك المدارس بأحدث 
الوسائل الفنية والتأثيث لمكتبي ودورة المياه والماعب الرياضية والوسائل 

الترفيهية والمكتبية الأخرى .

عدن / بسام البان:
نظمت جمعية أنصار تعليم وحماية الطفل"ACEPS"  أمس بعدن 
"ورشللة عمل حول )أهمية المشاركة المجتمعية في الحفاظ على البنية 

التحتية( والتي تأتي ضمن فعاليات مشروع تعزيز المشاركة المجتمعية .
وقال "احمد الدماني" أن ورشة العمل تستقطب 50 مشاركاً ومشاركة، 
من مختلف التكوينات في مديرية المنصورة ، مشيراً إلى أن ورشة العمل 

تستمر لمدة يومن.
وأكدت مديرة المشروع المحامية أقدار مختار لل )14 اكتوبر (" أن الفعالية 
هي الثانية ضمن مشروع )تعزيز المشاركة المجتمعية( والتي تستهدف أبناء 
مديرية المنصورة ضمن المشاركات المجتمعية للحفاظ على البنية التحتية 

بالمديرية.
وأضافت "تهدف هذه الدورة الى إيجاد مخرجات كيفية الحصول على 
خدمات مجتمعية من الشباب أنفسهم وفقاً لرؤيتهم حول احتياجات 
المجتمع ، والعمل على اشراكهم في العمل المجتمعي كي يخدموا مدينتهم.

وقالت الطالبة "داليا" إحدى المشاركات بالدورة " لقد استفدنا كثيراً من 
هذه الورشة حيث انها ركزت على توعية الشباب والشابات المشاركات في هذا 
المشروع بكيفية المشاركة المجتمعية وأهمية البنية التحتية ، وعملت الورشة 
ايضا على عرض العديد من النماذج عبر جهاز "البروجيكتر" وتقديم عدد 

من التمارين العملية التي افادت المشاركن كثيراً.

عـدن/نصر باغريب:
بللحللث الللدكللتللور/عللبللدالللعللزيللز 
صلللللاللللللح بللللللن حللللبللللتللللور رئللليلللس 
جللامللعللة علللدن أملللس وفلللي إطلللار 
زيلللارتللله الللرسللملليللة لألمللانلليللا، مع 
الللبللروفلليللسللور/ايملليللل رايللزنجللر 
عللملليللد كللللليللة اللللطلللب بللجللامللعللة 
روسلللللتلللللوك ملللسلللتلللوى اللللعلللاقلللة 
الللتللعللللليللملليللة والأكلللاديمللليلللة بن 
جامعتن عدن ورستوك، وآفاق 
العمل المشترك بينهما لتأهيل 
المعيدين مللن جامعة عللدن في 

كلية الطب جامعة روستوك. 
وتللنللاول اللللللقللاء بللن الجانبن 
ملللدة دراسللللة طلللاب التخصص 
والدكتوراه في كلية الطب وكلية 
طب الأسنان..، وتم الاتفاق على 

تحديد مدة الدراسة  لنيل شهادة 
التخصص والدكتوراه في كلية 
طب الأسنان بجامعة روستوك 
كأقصى مدة من أربع الى خمس 

سنوات. 
وأتلللفلللق علللللى أن يللتللم ابللتللعللاث 
المجموعة الجللديللدة مللن طاب 
جللللامللللعللللة علللللللدن خلللللللال شللهللر 
مختلف  فللي  2014م  سبتمبر 
أن  على  العلمية  التخصصات 
يتم الاستفادة من المنح المالية 
من الطلبة المتخرجن في شهر 

سبتمبر2014م.  
ومن جانب آخر حضر الدكتور/
عللبللدالللعللزيللز صللالللح بللن حبتور 
مراسيم حفل تخرج الطالبة/
ريللدان عبدالله سعيد الحطاب 

بللللاحللللطللللاب الللللتللللي تلللعلللد أوللللللى 
الطالبات الدارسات بألمانيا من 
مبتعتي جامعة عدن من الدفعة 
الحالية والتي حصلت فيها على 

شللهللادة التخصص والللدكللتللوراه 
من كلية طب الأسنان – جامعة 

روستوك بتقدير ممتاز. 
شلللارك بللاللللللقللاء وحللضللر حفل 
اتخرج من جامعة عدن الدكتورة 
مهجت  أحمد علي عبده الدبعي 
علللمللليلللدة كللللليللة طللللب الأسلللنلللان 
بللجللامللعللة علللللدن، واللللدكلللتلللورة/ 
أحام هبة الله علي رئيسة مركز 
الشفة الأرنبية وشق قبة الحنك 
بللجللامللعللة علللللدن، ومللللن جللامللعللة 
روستوك الالمانية البروفيسور/
لآنج رئيس قسم طللب الأسنان 
والبروفيسور/بانكه  التحفظي 
نللائللب رئلليللس الللقللسللم والمللشللرف 
على رسالة الللدكللتللوراه للطالبة 

ريدان باحطاب.

عـدن/عبدالرحمن باهارون:
أستعرض مجلس كلية الاداب 
بجامعة عللدن خللال اجتماعه 
الدوري لشهر فبراير الذي عقده 
أمللللس، بللرئللاسللة الللدكللتللور مللازن 
احمد عبدالله شمسان عميد 
الكلية، تقرير النيابة الأكاديمية 
والخللللاص بمللسللتللوى التحضير 
واللللبلللدء بالعملية الأكللاديملليللة 
للفصل الثاني وتنفيذ البرامج 
الللدراسلليللة وجلللللداول المللسللاقللات 

والأقسام. 
وتللللنللللاول الاجلللتلللملللاع تللوصلليللة 
الللتللقللريللر للللأقلللسلللام الللعلللللملليللة 
بضرورة تقنن عملية الانتداب 
واعتمادها للتخصصات النادرة، 
ومطالبة بمواصلة عملية صيانة 
قاعات الللدرس ليتمكن المدرس 
والللطللالللب ملللن تحللقلليللق نتائج  

علمية طيبه.
 كما ناقش المجلس تقرير نيابة 
الدراسات العليا والبحث العلمي 
والخللللاص بللالللطللاب المبتعثن 
للللللدراسللات العليا فللي الللداخللل 
والخلللللارج، مللشللدداً علللللى أهمية 

المللتللابللعللة المللسللتللمللرة للمبتعثن 
وإباغهم بضرورة تسليم تقارير 

دوريه لاقسامهم العمليه.  
وعرج المجلس خال اجتماعه 
لللتللقللريللر مللسللتللوى الللتللحللضلليللر 
لاسللتللقللبللال طللللاب اللللدراسلللات 
العليا واللللذي تقرر الللبللدء فيه 
فللي منتصف مللللارس لللأقللسللام 
التي استكملت اعلللداد طابها 
الللللللذي حلللصلللللللوا علللللللى شلللهلللادة 
الكفاءة باللغة الانجليزية من 
كلية اللغات بجامعة عدن. وأكد 
على الجاهزية التامة بالجداول 
الدراسية للمساقات الدراسية 

والقاعات الدراسية. 
الللى ذلللك قدمت نيابة شئون 
الطاب تقرير خاص بامتحانات 
الفصل الاول واكتمال نتائجها 
ورصللدهللا وقللدم الشكر الجزيل 
للجميع للللللتللعللاون فلللي إنجلللاح 
الاملللتلللحلللانلللات واللللتلللي أجللريللت 

بساسة وهدوء تام. 
وبلللحلللث المللجللتللمللعللون كللذلللك 
التقرير الخاص بسير امتحانات 
الدور الثاني والجارية حاليا..، 

حلللاثلللاً الجللملليللع علللللى الاللللتلللزام 
والجدية وتحمل المسؤولية.  

كللمللا قللدمللت خلللال الاجللتللمللاع 
خللطللة متكاملة لمللشللاركللة كلية 
الاداب فللللي أسللللبللللوع الللطللالللب 
الجامعي لجامعة عدن، تم فيها 
اسللتلليللعللاب مللخللتلللللف الأنللشللطللة 
والفعاليات حتى تتمكن كلية 
الآداب ملللن الملللشلللاركلللة بللصللورة 

ايجابية.
   وعللقللب اسللتللكللمللال المجلس 

نقاشه لتقارير النيابات الثاث 
بللالللكللللليللة قلللدم الللدكللتللور/مللازن 
الشكر  الكلية  عميد  شللمللسللان 
والثناء لللإخللوة  نللواب العميد 
على جدية التقارير وشفافيتها. 
كللمللا اكللللد  الأخ/علللمللليلللد كلية 
الآداب علللللللى ضلللللللرورة اعلللللداد 
برامج نوعية ومشاركات منتقاة 
اثناء الاعللداد لأسبوع الطالب 
الجللامللعللي المللزمللع انللعللقللاده في 

شهر ابريل القادم.
 وأهاب الدكتور/مازن شمسان 
بللالجللملليللع المللشللاركلله والمللنللافللسللة 
لإظهار المكانه الحقيقية لكلية 

الاداب علما وثقافة وفنون. 
واكد عميد الكلية على اعداد 
برامج مميزه وفاعلة للمشاركة 
في التحضير لاحتفالات جامعة 
عللدن  بالذكرى )٤٥( لإنشائها 
علللللى ان تللقللدم فلللي الاجللتللمللاع 

القادم.  
واخللتللتللم الاجللتللمللاع بمناقشة 
التوصيات الخللاصللة بالأقسام 
العلمية ولجنة الدراسات العليا.  

عدن/ نبيل العروبة:
قام الدكتور ياسر محمد علي مدير عام مديرية 
التواهي رئيس المجلس المحلي صباح الجمعة ومعه 
عدد من أعضاء المجلس المحلي والهيئة الإداريللة 
بالمديرية بافتتاح سوق التواهي بعد أن ظل  مهجوراً 
ومجهولًا لأكثر من 3 سنوات منذ الانتهاء من إعادة 
تأهيله بجهود من قبل المجلس المحلي بالمديرية 
والمحافظة وبتمويل من قبل برنامج تطوير مدن 

الموانئ والبنك الدولي وهيئة التنمية الدولية بمبلغ 
حوالي مليون  ومائة ألف دولار أمريكي.

واقللرت قيادة المحافظة برئاسة الأخ/ المهندس 
وحيد رشيد وقيادة المديرية برئاسة الأخ / الدكتور 
يللاسللر محمد علي افتتاح الللسللوق تلبية لمطالب 
مواطني التواهي الحريصن على نظافة  ومظهر 
مديرياتهم التي عانت الكثير من تراكم القمامة 
ومللخلللللفللات الللبللاعللة فللي اللللشلللوارع وازدحللللللام الملللارة 

والسيارات. 
 وقال مدير عام المديرية د. ياسر محمد علي أنه لا 
يوجد أي إشكالية في من سيتحمل مسؤولية إدارة 
السوق فالأهم هو استخدام السوق بشكل منظم 
وحضاري وجمع كل الباعة إلى داخل السوق  وتوفير 
جميع متطلبات المواطنن بأسعار مناسبة تحت 
إشللراف المجلس المحلي فضاً عن نسبة الإيجار 
المناسب للجميع وأكللد على المتعهد المشرف على 

إدارة السوق تحمل مسؤولية إدارة السوق بشكل 
منظم مع الحفاظ على حق جميع الأطللراف في 

السوق .
كما أكد المتعهد بإدارة السوق الأخ/ حسن نوح أنه 
ملتزم بكل ما تم الاتفاق  عليه مع قيادة المحافظة 
والمديرية وسيعمل جاهداً على ترتيب وضع السوق 
بما يتناسب مع  ظروف الناس والمستأجرين بحسب 

خبراته في هذا المجال .

إعادة افتتاح سوق التواهي العام  بعدن


